

COLUMNAS 30 DE JULIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

ERLA' o Lozoya, 'El Jennifer' de la '4T'

Acambio de inmunidad y para que no deshonren más a su madre, esposa y hermana, Emilio Lozoya delatará a supuestos beneficiarios de multimillonarios actos de corrupción. En la lista estarán sus personales desafectos pero, insidiosamente, cuantos "corruptos" le dicten a dúo la Fiscalía General y el gobierno de la República para que, aunque jurídicamente no prosperen muchas de las acusaciones, "el pueblo" *conozca* y "juzgue" a funcionarios y políticos de los sexenios 2006-2018, comenzando, claro, por Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

Su posición ante los jueces entraña una aberración: es "inocente", pero son "culpables" las personas por quienes fue "sistemáticamente intimidado, presionado, instrumentalizado (*usado para conseguir algo*)". Ajá, Chucha.

Su actitud es la misma de los criminales de guerra nazis que buscaron salvarse de la horca diciendo que *solo seguían instrucciones*.

Pero a ver: la compra "inflada" de Agronitrogenados fue técnicamente legal. Era un compromiso del *Pacto por México*; el avalúo lo hizo el órgano para inmuebles gubernamentales de la Secretaría de Hacienda y la operación fue autorizada por el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos. Supóngase que Lozoya, director de la petrolera, no hubiera querido que se adquiriera, pero se lo ordenaron los secretarios de Energía, Hacienda y el mismo Peña Nieto. ¿Dónde está la marranada? De los sobornos de Odebrecht, la especie que tanto excita a las turbas menos informadas y más devotas del lopezobradorismo, es que se emplearon en la campaña presidencial peñanietista y en la "compra" de apoyos legislativos para sacar la reforma energética (que abomina el actual gobierno). Pero los delitos electorales de 2012 no solo ya prescribieron, sino que lo mismo han cometido *todos los partidos* y ninguno tiene cara para lanzar la primera piedra. Tres casos estruendosos: *Amigos de Fox*, *Pemexgate* y los *videoescándalos* (los fajos de dólares en maletines que recibieron el incondicional del entonces presidenciable Andrés Manuel López Obrador, René Bejarano, quien pastoreaba la mayoría perredista en la asamblea capitalina, y otros relevantes *progres*, fueron dinero sucio para "la causa" partidista).

Y para que se aprobara la reforma energética lo menos que se requirió *fuesobornar* a diputados y senadores. Era una vieja y lógica propuesta panista, tanto por las necesidades del mercado interno y mundial como por las ineficiencias crónicas de Pemex, el monopolio del que ningún mexicano es "dueño" ni "socio", con graves problemas financieros e incapaz de hacer exploraciones y extracciones en aguas profundas.

¿A quién perjudica la competencia en la banca, la telefonía, la gasolina o el diésel?

Nadie se sorprenda de los nombres que Lozoya profiera.

Siento lástima por él. Mi madre diría que "tiene cara de gente decente".

Émulo del criminal *Jennifer*, "testigo protegido" de las autoridades gringas que resultó ser un contumaz calumniador, Lozoya quiere que de hoy en adelante se le identifique como *ERLA*.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que el nuevo jalón de orejas del Presidente a los diputados de Morena, encabezados por Mario Delgado, surtió efecto inmediato, pues más tardó el tabasqueño en reprochar la decisión de extinguir solo cinco de 200 fideicomisos, que los legisladores en suspender la votación del dictamen "hasta nuevo aviso", es decir, esperarán el periodo ordinario de septiembre para retomar el tema y, entonces sí, liquidar la mayor cantidad posible de esos fondos. Por cierto, los panistas José Martín López y Martha Estela Romo sorprendieron a su bancada al votar en favor de la reforma lopezobradorista para la compra de medicamentos y vacunas en el extranjero, pues la fracción albiazul, liderada por Juan Carlos Romero Hicks, mantuvo desde la presentación de la iniciativa una férrea posición en contra.

Que mientras la titular de Inmujeres, Nadine Gasman, aseguró que los recursos para sus actividades sustantivas están garantizados y que el dinero para atender a ellas está “en muchos lugares”, como Atención a la Violencia, Mujeres Constructoras de Paz y cada una de las dependencias federales, igual que en estados y municipios, el Presidente abrió la posibilidad de otro relevo en su gabinete porque la salida temprana de la titular de Medio Ambiente, Josefa González Blanco, dejó un desequilibrio en el equipo. Se abren las apuestas.

Que Armando Ahued dice que regresa al Senado “con el deber cumplido”, una vez que renunció a la Administración General de Aduanas luego de haber presentado al Ejecutivo un diagnóstico general sobre la situación del sector, “una de las áreas más podridas y corrompidas, como en todas las aduanas del mundo”, y reconociendo muchos pendientes.

Excélsior: Arsenal / [Pase de charola entre senadores de Morena para la "rifa del avión"](#) / Francisco Garfias (Sen. Martha Márquez / p.4)

Universal: Historias de Reportero / [El truco de Bartlett para esconder nuevos contratos](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)

Excélsior: Juegos de Poder / [El fracaso del gobierno con el covid-19 y el final del túnel](#) / Leo Zuckermann (p.9)

Universal: En Tercera Persona / [El doble rasero de la 4T](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Jornada: [Ordena el TEPJF crear un registro de quienes han ejercido violencia política en razón de género](#) (p.16)

El Herald: Alhajero / [Una Corte medrosa y conservadora](#) / Martha Anaya (p.6)

Financiero: Estrictamente Personal / [El ajedrez de Lozoya](#) / Raymundo Riva Palacio (p.48)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Los camaleónicos tucanes de cola larga](#) / Salvador García Soto (p.9)

Universal: [¿Justicia? Concertación y felicidad popular](#) / Luis Felipe Bravo Menda (p.12)

Financiero: [Morena impulsa prisión sólo para adversarios: AN](#) (Sen. Mauricio Kuri / p.45)

Reforma: Jaque Mate / [Medicinas ganso](#) / Sergio Sarmiento (p.10)

Universal: [AMLO lo censura, pero gobierna con las reformas del Pacto por México](#) / Jesús Zambrano (p.13)

Milenio: Pensándolo Bien / [¿Por qué AMLO es imbatible? hasta ahora](#) / Jorge Zepeda Patterson (PP-14)

Excélsior: [Certidumbres y confianza](#) / Juan José Rodríguez Prats (p.10)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Financiero: [Confidencial](#) (p.45)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ COLUMNA COMENTARIOS

- *Frontera norte es paso ilegal de hidrocarburos; distorsionan el comercio nacional*
- *Por Manzanillo ingresan las drogas sintéticas de Asia*
- *Por ello la logística y seguridad será función de las fuerzas armadas*
- *Pero al mando se mantendrá civil, aclara Horacio Duarte*
- *Acerca Voluntariado del ISEM a pacientes de hospitales con familiares, por videollamada*
- *Celebra Max Alexander aprobación del Reglamento para la Igualdad de trato*
- *Toño Servín, jefe de la Oficina de la Presidencia Municipal de Naucalpan*
- *Cancela Huixquilucan festejos patrios presenciales*

Luego de los comentarios que generó el anuncio del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en torno a la operación de las fuerzas armadas en las aduanas y puertos del país; Horacio Duarte Olivares, el administrador general, descartó que con ello disminuya su actuación o pierda mando. Entrevistado en el periódico Reforma, el mexicano se refirió a la iniciativa del Ejecutivo que permitirá la entrada de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y Marina Armada de México (SEMAR), ante ello respondió que el objetivo es hacer eficaz la función del estado mexicano, con herramientas jurídicas, políticas y con el uso legítimo de la fuerza.

De acuerdo con el administrador General de Aduanas, en este caso no se utilizó la participación de la Guardia Nacional porque están a cargo de otras tareas prioritarias -seguridad pública- para el país, por ejemplo en litorales y puertos, en tanto que la Marina colaborará en dos funciones distintas; aduanas y puertos.

Con el ingreso de la SEDENA y la MARINA se ha mencionado que dichos elementos reportarían directamente al titular del Ejecutivo, como comandante supremo de las fuerzas armadas, sin embargo el funcionario federal aclaró que sí habrá una comunicación directa, así como reporte de acciones entre los dos secretarios y la Administración General de Aduanas.

En este sentido, Duarte Olivares señaló que ya hay colaboración con los secretarios de SEDENA y Marina, pero una vez que se aprueben reformas habrá un mecanismo más estricto que sienta las bases para una relación interinstitucional, con lo que se transitará de la parte material al marco institucional. En cuanto a la dimensión de las aduanas, subrayó que el crimen organizado pone atención en donde hay más movimientos, como el caso de Manzanillo, Colima, precisamente donde se propuso que haya un solo mecanismo de mando de coordinación para combatirlo, tomando en cuenta que se convirtió en la puerta de entrada de las drogas sintéticas que vienen de Asia.

Horacio Duarte reafirmó que Manzanillo es un importante foco de atención para el Gabinete de Seguridad, así como las aduanas de Tamaulipas, donde el crimen organizado cuenta con mecanismos de coacción a los agentes aduanales; por ahí se da el ingreso ilegal de combustibles.

Reveló que si bien es cierto que se ha combatido el huachicol tradicional (robo de ductos), en el interior del país, en las aduanas de la frontera norte se está presentando la entrada ilegal de combustibles, que es una nueva rama ilícita de hidrocarburos, distorsionando precios y el mercado nacional.

El Administrador General de Aduanas precisó que en Reynosa, la Aduana tiene una complicación mayor, porque es el punto más grave donde la complicidad y sumisión de autoridades de diversos niveles permiten la entrada ilegal de combustibles.

“Es el contrabando bronco, aquel que no paga un solo peso aun siendo una mercancía legal, está el contrabando técnico donde se paga impuesto pero no por todo lo que entra”, detalló.

Duarte dijo que no habrá militarización de las aduanas, sino que el mandatario nacional instruyó colaboración, no la sustitución del mando por parte del SAT o la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, sin embargo el punto fino será la coordinación.

“No afecta porque toda la parte aduanera, comercial, de importación-exportación se mantendrá con el personal civil que tenemos del SAT, lo que reforzará la presencia de elementos de SEDENA y SEMAR es la parte logística, de seguridad y vigilancia para evitar el ingreso de drogas y armas; no me disminuyen o me quitan mando, es hacer eficaz una función del Estado de mexicano y para ello se debe disponer de todas las herramientas políticas jurídicas y de uso legítimo de la fuerza”, insistió.

Atajos

Por el centro: La presidenta del Voluntariado del ISEM, Mercedes Rangel de O’Shea, visitó el Centro Médico “Adolfo López Mateos” y el Hospital General “Dr. Nicolás San Juan” para hacer entrega de teléfonos celulares que permitirán que los pacientes y sus familiares estén conectados dentro de las Unidades Médicas por medio de vídeo llamadas durante las visitas.

Por la izquierda: El Síndico de MORENA en Naucalpan, Maximiliano Alexánder Rábago, celebró la aprobación, en Cabildo, del Reglamento para la Igualdad de trato entre mujeres y hombres.

Se trata de una propuesta que formuló en su momento y que busca el avance de Naucalpan en poner un alto total a la violencia, en todas sus versiones y formas contra niñas y mujeres del municipio.

“Siempre lo he dicho, no vengo a cumplir con un horario y con funciones en específico, vengo a dar el extra y hacer mucho más de lo que me toca, así estamos trabajando”, redactó en sus redes sociales. Max Alexander explicó que la aprobación unánime era algo que no podría aplazarse, por eso se trabajó con responsabilidad con los miembros del cuerpo edilicio, por lo que debe considerarse una gran noticia para los habitantes.

Por la izquierda2: Por cierto, en los ajustes que se llevaron a cabo en días pasados en Naucalpan, se comentó mucho la llegada de Claudia Oyoque a la Secretaría del Ayuntamiento, tomando en cuenta que fue alcaldesa sustituta y que tiene vínculos con el PRI, sin embargo quien la relevó en la jefatura de la Oficina de la Presidencia Municipal fue Antonio Servin Becerril.

Toño Servin fue en otro momento gente muy cercana al alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, quien en su primera administración lo colocó como director de Educación, además llegó a tener vínculos muy importante en la cúpula nacional del PAN.

Servin fue además secretario particular del ex senador de la República, Alejandro Zapata Perogordo, quien fue candidato del albiazul a la Gubernatura de San Luis Potosí.

Seguramente llegó al gobierno municipal por sugerencia de su amigo, José Luis Durán Reveles, el hermano de Patricia, la alcaldesa, aunque también tiene buena relación con Manuel Espino Barrientos, quien fue presidente del CEN panista.

Por la derecha: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, anunció la cancelación de los festejos presenciales del 15 y 16 de septiembre.

“Es una determinación responsable porque nada es más importante que la salud y la vida de las y los huixquiluquenses. No vamos a arriesgar la vida de nadie”, señaló.

“Los recursos de los festejos, se pondrán al servicio de la salud de las familias, concretamente en la compra de vacunas tanto de influenza como de COVID en cuanto esté aprobada y a disposición”, agregó.

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Especuladores

Esta pandemia ha logrado que muchos emprendedores hagan buen negocio con la venta de insumos para hospitales, como cubrebocas, guantes, caretas, pero sobre todo a los que se movieron desde el principio y tuvieron buenos contactos, como el hijo de Bartlett, que luego del escándalo mejor ya no le compraron sus ventiladores carísimos, aunque él en realidad no es emprendedor, sino empresario con papá poderoso. Y bueno, hay también quienes, ante tal demanda de insumos, ya están especulando con sus productos, de manera engañosa a través de Mercado Libre o Amazon, ya que así ganan más dinero y se esfuerzan menos, lo cual tendría que ser revisado... Para que no les digan que desconocen a los beneficiados con el Programa de Apoyo al Desempleo en el Edomex, que ha generado muchas dudas, e incluso los diputados morenistas **Maurilio Hernández González** y **Tanech Sánchez**, dijeron que vigilarían la forma en que se asignaron estos recursos y evitarían su uso electoral, el gobierno mexiquense ha dado a conocer testimonios de algunos beneficiados, de los 50 mil registrados, con este programa de apoyo a la economía de las familias mexiquenses afectadas por la pandemia de COVID-19...La diputada **Lorena Martín Moreno**, informó que para apoyar la reactivación económica de la Región de los Volcanes y contribuir con su desarrollo y reactivación económica, del 1 al 18 de agosto se realizará el 7° Festival de Chiles en Nogada, con la participación de 18 restaurantes de la zona que mostrarán su gran tradición gastronómica. Piden a la gente ir, respetando las medidas de protección e higiene... Bien le fue al director de Bienestar de Tlalnepantla **Iván Gatica** en su comparecencia ante los integrantes del Ayuntamiento. Gatica informó sobre los apoyos a la gente más desprotegida ante la pandemia por el COVID-19. Se trata de 95 mil apoyos alimentarios, mismos que han sido repartidos en los propios domicilios de los beneficiarios. Que siga el apoyo, la gente lo requiere mucho.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE las crisis, de todo tipo, se suceden una tras otra si no se toman las previsiones necesarias y estrictas. Se puede avizorar una próxima, derivada de la pandemia, pues durante los últimos meses la recolección de residuos biológicos infecciosos incrementó tanto en hospitales públicos como privados, aumento que oficialmente supera 40%, según gente especializada en el tema. El foco de alerta es qué tanto se puede estar desechando “por abajo del agua” sin algún control, y la esperanza es que las autoridades endurezcan la supervisión para evitar desagradables sorpresas.

QUE también está en marcha la crisis económica, y especialmente en sectores que dependen de la proscrita reunión de personas. Las ventas del sector restaurantero a nivel nacional cayeron 70 por ciento y ha perdido 15 por ciento de los empleos al cerrar cerca de 90 mil establecimientos en todo el país, según la Canirac. ¿Habrán “rescate” especial para este ramo? Porque los microcréditos ayudan, pero luego viene la carrera en el tiempo entre la recuperación y los plazos de pago de estos recursos.

QUE la percepción es que hay más gente en las calles luego de que las autoridades del Gobierno del Estado de México decretaron que el semáforo epidemiológico cambiaría a color naranja, pero un signo alentador es que al parecer la gente lo ha tomado con responsabilidad y el último reporte de movilidad y coronavirus de la empresa Google, con corte al 25 de julio, apunta que los ciudadanos se resguardaron.

Hay pocas visitas a lugares de ocio y recreación, pero ciertamente sí están reincorporándose a los trabajos. Ahí no hay de otra.

QUE precisamente hablando de prudencia, la han demostrado en la Universidad Autónoma del Estado de México, pues el rector Alfredo Barrera Baca dio a conocer que las actividades académicas y administrativas, continuarán en su modalidad virtual, hasta que el Semáforo Epidemiológico permita ir retomando los trabajos presenciales. No regresan presencialmente a inicios de agosto, como se consideró en algún momento. Se alargan las "vacaciones" que no son tales, pues sin duda la gran mayoría ya extraña los campus.

QUE quienes no se pueden tomar vacaciones de ninguna manera son los del el Órgano Superior de Fiscalización, pues en lo que va del año han recibido 22 solicitudes formales para auditar diversos municipios, donde presumen posibles malos manejos que pudieran ameritar denuncias penales por desvío de recursos, peculado, corrupción o abuso de autoridad. Pequeños "lozoyas" que no han estado mucho en los reflectores estatales, pero que se espera aclaren y expliquen sus cuentas, pues la titular Miroslava Carrillo tiene que dar un campanazo que justifique por qué fue electa a pesar de la polémica que rodeó su nombramiento.

COLUMNA MALDITAS DUDAS DIARIO AD NOTICIAS

¿Enrique Peña y su grupo se hicieron corruptos cuando llegaron a la presidencia o ya eran desde antes?
¿Lo que hicieron en el gobierno federal antes lo practicaron en el gobierno estatal?

1.- ¿Enrique Peña y su grupo se hicieron corruptos cuando llegaron a la presidencia o ya eran desde antes? ¿Lo que hicieron en el gobierno federal antes lo practicaron en el gobierno estatal? ¿Cuántos negocios hicieron en el Estado de México con OHL, HIGA, CUISA y PRODI? ¿Videgaray manejó a su entero antojo el presupuesto del estado con Peña y Eruviel? ¿Luis Miranda aprendió aquí su oficio de señor de las cloacas? ¿Los diputados eran comparsa del gobernador en turno? ¿La oposición estaba totalmente entregada a Peña? ¿El Estado de México ha sido históricamente una fábrica de políticos corruptos?

*

2.- ¿Cuáles son las razones de la confrontación entre Juan Rodolfo y Ricardo Moreno? ¿El rompimiento es inminente? ¿Quién terminará imponiéndose? ¿El alcalde ha perdido el respaldo de la mayoría de los integrantes del cabildo? ¿El gobierno de Toluca camina hacia una crisis política? ¿La frivolidad y corrupción del alcalde, el director de la policía y el coordinador de Comunicación es galopante e inaudita? ¿A qué se dedica la mayor parte del tiempo Juan Rodolfo? ¿Terminará Juan Rodolfo convertido en la versión masculina de Lilly Téllez?

*

3.- ¿Está en crisis la justicia en el Estado de México? ¿Cuál es la percepción de los ciudadanos? ¿La gran deuda social sigue siendo la falta de justicia? ¿En qué ha cambiado el Poder Judicial? ¿El relevo en la presidencia es solo un ajuste administrativo? ¿Está en crisis el sistema de justicia? ¿Seguirá pensando el magistrado presidente que todo está muy bien y que la gente está feliz con el desempeño? ¿La telejusticia es apenas un placebo propagandístico? ¿Por qué hay tanta resistencia al cambio en el Poder Judicial? ¿Falta capacidad, voluntad o ambas?

*

4.- ¿Es mejor Texcoco que Atlacomulco? ¿Cuáles son las diferencias? ¿La clase política del oriente es superior a la del norte? ¿Qué gana la gente con que a Texcoco se le considere ahora el epicentro del poder en el Edomex? ¿Es hoy Texcoco el lugar más feliz del Estado de México? ¿La prosperidad desparrama al municipio? ¿Allí no hay corrupción, inseguridad, cacicazgos, precarización salarial, desempleo, injusticia? ¿Qué ha mejorado en Atlacomulco ahora que lo gobierna MORENA? ¿Qué dicen los índices de desempeño del gobierno?

*

5.- ¿Qué incentivos tienen los jóvenes para votar por el PRI? ¿Qué ofrece ese partido a la gente para convencerla de que vote en su favor? ¿Cómo pegará en su votación el asunto Lozoya? ¿Por qué no articula un discurso creíble de defensa? ¿Hay que declarar la muerte electoral del PRI? ¿Tiene salvación? ¿Qué podría salvarlo? ¿Dónde están sus pensadores?



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

